

LES STRUCTURES FINANCEES

par LA CAF DE LA SOMME

NOUS AVONS VOULU EN SAVOIR PLUS...

Crèche de Vignacourt



Rue Briqueterie
80650 Vignacourt

Présentation de la structure

- ➔ La crèche de Vignacourt est ouverte depuis le 2 décembre 2019
- Accueille principalement les enfants des familles résidant sur le territoire de la Communauté de communes Nièvre et Somme
- C'est une structure de 20 places, qui reçoit environ quarante enfants âgés de 3 mois à 3 ans chaque année, avec un taux d'occupation avoisinant les 90 %.
- + La crèche de Vignacourt propose un cadre d'accueil innovant, centré sur la liberté d'exploration, le développement moteur et sensoriel des enfants, tout en veillant à leur épanouissement dans un environnement sûr et stimulant.
- ➔ Une crèche qui met l'accent sur l'éveil sensoriel et la découverte de l'environnement

Relations avec la Caf de la Somme

DEPUIS QUAND ÊTES-VOUS AIDÉ PAR LA CAF ? COMMENT CE FINANCEMENT VOUS AIDE-T-IL DANS VOS ACTIONS ?

Depuis l'ouverture de notre crèche, nous bénéficions du soutien financier de la Caf. Cette aide constitue un appui essentiel dans le déploiement de notre projet éducatif centré sur la nature et le bien-être global de l'enfant.

Grâce à ce financement, nous avons pu allouer une partie du budget à des actions concrètes d'amélioration continue de l'accueil :

- **aménagements pédagogiques dans le jardin** : installation de bacs de manipulation, d'un parcours sensoriel géant, de zones d'ombre et d'un potager éducatif.
- **achat de matériel adapté** : petits jeux ludiques, outils de jardinage, matériaux naturels, mais aussi des équipements adaptés aux sorties quotidiennes par tous les temps, comme des combinaisons imperméables.
- **création d'Univers enrichis** et d'espaces évolutifs en intérieur et en extérieur, favorisant l'autonomie, l'expérimentation et la motricité libre
- **mise en place de temps partagés avec les familles**, favorisant les liens, la coéducation et l'ouverture de la crèche sur son environnement social.

Cette aide permet d'offrir un accueil de qualité, en cohérence avec nos valeurs éducatives et notre engagement en faveur du développement global de l'enfant dans un cadre naturel stimulant, sécurisé et respectueux de son rythme.



#LaCafAVosCôtés



LE PROJET PÉDAGOGIQUE

Il met un accent particulier sur la qualité d'accueil, en favorisant un environnement adapté au développement et à l'épanouissement des enfants. Il repose sur des principes de libre circulation et de motricité libre, permettant à chaque enfant de s'exprimer, de se déplacer à son rythme. L'objectif est de leur offrir des expériences d'apprentissage naturelles et stimulantes.

Les espaces sont aménagés pour encourager l'exploration autonome, en créant des univers dédiés à la découverte, tels que les zones de jeux, des parcours de motricités, des espaces sensoriels, et des installations variées permettant aux enfants de manipuler et interagir librement avec leur environnement.

- + Nous pratiquons l'approche Snoezelen qui vise à stimuler les sens de manière douce et contrôlée. Elle crée un environnement sécurisé et apaisant pour favoriser la détente, la communication et la relaxation, en particulier chez les jeunes enfants. Cette approche utilise des jeux de lumière, des sons, des textures et des odeurs pour offrir une expérience multisensorielle unique et bienveillante.



LE PROJET "ÉVEIL À LA NATURE"

Nous avons à cœur de reconnecter les enfants avec leur environnement naturel. Grâce à notre projet d'éveil à la nature, nous offrons aux enfants l'opportunité de découvrir la faune et la flore à travers des activités en plein air et des expériences sensorielles en lien avec les saisons.

Chaque jour, les enfants participent à des activités telles que des promenades dans le parc, des jeux en extérieur, la plantation de graines, ou l'observation des animaux et des plantes. Cela leur permet de développer leur curiosité, leur respect de l'environnement, et leur sens de l'autonomie. Les enfants apprennent également à comprendre les cycles naturels, la biodiversité et l'importance de préserver notre planète.

Au-delà de l'aspect éducatif, ces moments passés à l'extérieur permettent aux enfants de développer leur motricité, leur créativité et leur sociabilité. Ils découvrent le plaisir du jeu en pleine nature, tout en apprenant à prendre soin de l'environnement et à respecter les éléments naturels. Chaque petite exploration est une opportunité de croissance personnelle, d'apprentissage et de responsabilité écologique.

Quels aménagements extérieurs ?

Nous avons mis en place un potager pédagogique où les enfants peuvent planter des végétaux, observer leur croissance, et comprendre les cycles de la nature. Les enfants sont en connexion avec l'environnement naturel tout en favorisant des compétences comme la patience, l'observation et la responsabilité. C'est un espace sensoriel avec différentes textures, couleurs et odeurs, stimulant ainsi leur développement sensoriel.

Nous avons aménagé le jardin avec des tipis, un parcours géant sensoriel, un circuit d'eau dans les troncs d'arbres, un pont, etc...

Régulièrement, nous aménageons des espaces calme avec des coussins ou des petits coins protégés où enfants peuvent s'isoler un moment, lire des livres ou écouter des histoires.



QUOI D'AUTRE ?

Nous organisons des événements réguliers où les familles peuvent participer. Cela renforce le lien entre la crèche, les enfants et leurs familles, tout en permettant aux parents de découvrir les Univers et activités de plein air.

Enfin, pour garantir que l'approche pédagogique reste novatrice et efficace, nous organisons des formations régulières pour l'équipe éducative sur les meilleures pratiques en matière de pédagogie.

Témoignage et perspectives

UNE ANECDOTE OU UN RETOUR D'EXPÉRIENCE MARQUANT SUR L'IMPACT DE VOTRE TRAVAIL ?

"Depuis 5 ans, nous avons constaté que les enfants de la crèche tombent moins souvent malades et traversent mieux les épidémies saisonnières [...] Ce constat démontre la véracité des bienfaits apportés par la nature"

QUELS SONT VOS PROJETS OU AMBITIONS ?

- **Elaborer un guide ou une charte "crèche nature"** : Documenter notre expérience pour inspirer d'autres structures.
- **Organiser des portes ouvertes ou des événements nature pour les familles** : ateliers partagés, découvertes du jardin, mini-conférences sur les bienfaits de la nature / jardins partagés avec les aînés, échanges autour des savoir-faire naturels.
- **Monter un projet de labellisation** : exemple "crèche dehors", "Label écolo-crèche" etc. Valoriser l'engagement écologique et éducatif auprès des partenaires institutionnels.
- **Former l'équipe à la pédagogie par la nature** : formations continues, risques bénéfiques, pédagogie active, développement en plein air.



Comment prendre contact ?

Retrouvez toutes les infos utiles sur : monenfant.fr

#LaCafAVosCôtés

